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本日のプログラム＜第２１９５回例会＞ 
 

 会員卓話 

Photograph 8/19 渡邊 創太さん出発 

2023－2024年度 大一大万大吉 

～継続は力になる～ 



苅田ロータリーの支援でアメリカのワシントン州に派遣される渡邊創太です。 

僕からは交換留学の研修と派遣先についてお話しします。ワシントン州の東側の地域はシアトル バンクーバ

ー マイクロソフト等ソフトウェアの会社が多くあります。僕が行く地域は 5060 地区と言ってシアトルより西

側の地域でおもな産業な農業です。リンゴをはじめホップ、サクランボ、ナシ等東北方面の産物が多いのでやや

寒いところのようです。人口は 72,000 人くらいですので行橋と同じくらいなのでこの地域と大差はないような

感じです。 

 そもそも交換留学を決意したのは小学校時代の昼休みのバスケに始まりだんだん興味を持ち地域のクラブチ

ームに入りました。また本場で NBA を見たり、中学校に入ってからはもちろんバスケットボール部に入部して

その中で仲のいい友達がアメリカ映画好きで更に興味を持ちました。そんなときにロータリーの交換留学制度

を知り母親の勧めもあり応募しました。 

1 年前に交換学生になり 1 年間研修を受けました。 

自分も研修の際何もわからない ROTEX の方々の留学の経験談、 

現地アドバイスをしてくれました。 

自分の留学の大きな助けとなり、不安の解消や目的の明確化を 

自分も同じように後輩に伝えていきたいです。 

まずは映画の字幕なしで映画が見られるようになりたいです。 

日本でできないような体験をして、特にスキー、スケートや 

クロスカントリーをはじめとしたウィンタースポーツに挑戦し、 

アメリカを満喫します。また自分は田舎に行くので 

みんなが知らないような経験をしてみんなが知らない 

アメリカを伝えたいです。 

 

 

 

 

先週はお盆で１週空きましたが、皆様お盆はどう過ごされましたか？お盆が明け

ると涼しくなると言われますが、若干ではありますが涼しくなってきたのかなあと

思います。 

 

私は仕事は 13～15日の 3 日間がお休みでした。皆さんご存じの通り、私は苅田

町から出るゴミの収集業をしております。3 日間で休みが少ないと思われる方もい

るかと思いますがゴミの収集が 1 日休みになると、次週はゴミの量が 2 倍ではなく 2.5 倍くら

いになってしまいます。なので従業員さん達は長期の休みは逆に必要ないと思う人もいます。 

  

私事ですが 4 月から熊本の大学に通っている息子が 4 か月ぶり帰省してきました。しかし慣

れない一人暮らしと部活でガリガリに瘦せておりました。本人曰く 5キロ瘦せたそうです。本日

また帰るのですがこの 1週間、嫁が食べさせまくって 2キロ戻ったそうです。 

親は子供がいくつになっても心配になってしまいます。 

 

そ んな中、本日は渡邊家の長男、創太君が来ております。先週もお話しましたがロータリ－の

青少年交換プログラムでアメリカのシェランへ明後日旅立ちます。距離も文化も全然違う地へ

送り出す、渡邊さんもさぞ心配かと思われます。後ほど創太君には卓話をお願いしておりますが、

この一年間が創太君にとって成長への大きな一歩となると思います。 

苅田ロ－タリ－としてもこの青少年交換プログラムは初めての試みです。みんなで応援して、一

年後帰ってきた時にはまた成長して姿と楽しいお話を聞きたいと思います。 

皆様よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 2194回例会記録〈8月 17日〉会長の時間 高城 直紀 

 

国際青少年交換    渡邊 創太さん卓話 

卓話 



苅田ロータリークラブのメーキャップの期間について 

RI では 1 年ですが苅田 RC 理事会では 6 か月の期間のメーキャップを設

けてはどうかと話し合われました。 

→メーキャップする日を挟んで前後 3 ケ月ということなのか。 

→7 月は前がないから後 6 ヶ月になるのか。 

→出席報告の修正はどうなるのか。 

→理事会をメーキャップに認めるのはおかしいと思う。 

→希望するメーキャップの日があるなら事前に申請するとして 1 週間前

からの申告のなるのか、いつ申告したらいいのか。 

→出席はロータリーの義務なのでそんなにメーキャップばかりしていい

のか。      結論 もう一度理事会で検討が必要である 

 

青少年交換委員会の渡邊です。私からは交換留学の概要についてお話します。資料については青少年交換 HP より青少年交換

2019-2020 の年次報告から一部抜粋してお話します。  

2019-2020 のハイライトとしては 128 の国と地域、会員数 11,166,331 人、世界 36,849 クラブのうち 5,371 人（6 クラブに対し

1 クラブ）が参加しています。 

世界 520 地区のうち認定 490 地区のうち参加 401 ですので全部の地区で行っている訳ではありません。 

世界の統計みてみると参加人数 5,977 人、短期交換の 2,206 人を加えると 8,183 人となります。 

次に地域別でみるとヨーロッパ 38%、北米 26%、南米 19%、アジア 12%と続きます。アジアはやや少ない印象です。因みに 1929

年フランスのニース最初に交換留学が行われたといわれています。北米、南米、ヨーロッパ、オセアニアは 20%、アジアは 8%や

や少ない印象です。日本においては 2700 地区と愛知県 2760 地区は積極的だそうですが消極的な地区もあるようで地域で温度差

はあるようです。 

2700 地区は衛星クラブをいれて 60 クラブですので今年は 10 人派遣とすると地区内参加クラブ数は世界でみると平均的といえ

ます。 

参加学生についてですが日本においてはロータリーのお子様、親族の派遣学生が多いですが世界で見ると親族以外が 84%ですの

で日本とは反対の比率となっています。ちなみに今回苅田クラブに派遣されるシェーン君もロータリアンの関係ではなく一般か

らの参加です。世界では交換留学事業が公共認知の大きな機会と言えると思います。 

次にホストファミリーについて世界でみるとホストファミリーいわゆる受入れ家庭についてはロータリー関係者以外の家庭の割

合が高い傾向ですがアジアにおいては 30%と他に比べてロータリー以外の割合が低くなっている。2700 地区内においてはロータ

リアン以外の一般家庭でホストファミリーをまわしているクラブもあるようです。 

ホストファミリーの受入れ後についていうとホストファミリーの 89%が以前に受入れした学生の少なくとも一人とは連絡を取り

合っているようとのことです。この間も今回の苅田クラブの 3 番目のホストファミリーの所へ然以前受入れた当時の学生が訪問

があったりそんなサプライズというかうれしいハプニングもあるようです。ホストファミリーの 75%が家族、友人、同僚にプロ

グラムの参加をすすめると回答しています。国別ではアメリカ 19%ブラジル、フランス、メキシコ、日本は 3%、韓国は 1%、こ

の長期交換の数については以前からあまり変化がないようですが世界会議で相手国と交流を持つことによってクラブや地区

同士の関係性が互いに強まるようです。要は世界会議が交流、情報交換の場になっていると聞きました。 

次に青少年交換の完了率は 95%で以外と高く早期帰国は 5％とごくわずかです。早期帰国の理由としては規則違反、ホームシッ

クがほとんどでドライブ、ドラッグ、デートなど 4D ルールがというのが定められています。 

青少年交換から修了した学生は自動的に ROTEX として今度はスタッフとして引き続き青少年交換事業に関わるようになりま

す。年齢が近いスタッフがいることで参加学生が気軽に相談できるという素晴らしい仕組みです。 

また、ここ最近はコロナによって早期帰国するケースがあったようですがそれでも帰国者は全体の 30％にとどまっています。 

最後になりますが交換留学には YESS というシステムがありオンラインで互いのクラブ、家庭、ホストファミリー、カウンセラ

ーが情報共有できる仕組みがあります。 

最後にシェーンのデータになります。学生がレポートを提出したり、 

カウンセラーが報告書を書いたりしてかかわる方全体で学生を見守る仕組み。 

因みにシェーン君は日本で野球をすること、それから日本の歴史、 

史跡に興味があるようですので高城会長にも野球の相手をしてもらえるかなと考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国際青少年交換    渡邊  剛会員 

クラブ協議会 

 

 



＜2023～2024 年度ＲＩ＞  会 長  ： ゴードン R マッキナリー 

＜第 2700 地区＞            ガバナー ： 吉田 知弘 

＜苅田ロータリークラブ＞    会  長 ： 高城 直紀 

幹 事 ： 木部 義憲 

ＳＡＡ ： 廣田 琢磨 

＜創 立＞ 昭和 51 年 6 月 28 日 

＜例 会＞ 毎週木曜日 12：30～ブルーポートホテル TEL 093-475-8844 

＜事務局＞ 苅田町京町 2-3-1 TEL 093-434-1488 FAX 093-434-6543 

e-mail kanda-rc@f4.dion.ne.jp URL:www.kanda-rc.com 

IT・週報委員会委員長：井手口貞治・山下 博司 ・中尾 則子 

 

苅田工業高校インターアクトが毎年恒例となって

おります 24 時間チャリティー募金をサンリブで

行います。8 月 26 日土曜日の 

昼から 5 時まで 

頑張りますので 

皆様の温かい募金を 

お待ちしております。 

 

 

ニコニコ BOX                 親睦委員 上田隆一朗 
 

高城 直紀 創太くん、1 年間頑張って!! 

木部 義憲 創太君、ありがとうございます。留学頑張ってください。来週から手術の為お休みします。 

藤川 哲晃 創太君、頑張ってください。 

福田 洋司 渡邊君、頑張ってください。   

渡邊  剛 今日は例会の貴重な時間を息子にいただきありがとうございます。 

1 年間よろしくお願いいたします。 

片岡 孝市 創太君、1 年間頑張ってください。 

壁屋 好惠 渡邊 創太君卓話ありがとうございました。気を付けて行ってらっしゃい。 

矢野  強 渡邊ジュニアがんばれ! 

竹部 武男 渡邊 創太君がんばれ。 

高城 雅春 創太君、がんばれーーー!! 

片岡 孝市 4 年ぶりにフィリピンに行きました。 

桧槇  敬 初盆にて皆様から香典を頂き感謝しております。初盆も無事に終わりまして安心しています。 

屏  正隆 渡邊 創太君の人生がさらに花開くきっかけになる事を祈念いたします。頑張ってください。 

坂岡 英俊 創太君、卓話ありがとうございました。1 年間頑張ってきてください。 

上田隆一朗 渡邊 創太さん、頑張ってください。 

 

 

 

 

 

             

                                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

日 内容 場所 

8/31 休会  

9/7 会員研修 ブルーポートホテル 

9/14 外来卓話 〃 

9/21 観月会 古民家胡坐 

9/28 大江ガバナー補佐訪問 ブルーポートホテル 

苅田ＲＣ予定表 

 

 

近隣クラブの例会変更 

 

 
行 橋 Ｒ Ｃ   

8月 29日（火） → 8月 26日（土）24時間テレビ  

9月 12日（火） → 月見例会みやこホテル  

9月 19日（火） → 休会（祝日週） 

9月 26日（火） → 公式訪問クラブ協議会 

 

行橋みやこＲＣ  
8月 30日 (水) →休会 

9月 27日(水)  →大江ガバナー補佐クラブ協議会 

 

田 川 Ｒ Ｃ   

 

豊 前 西 Ｒ Ｃ   
8月 25日（金）→ 夜間移動例会（納涼家族会）未定 

 

豊 前 Ｒ Ｃ   
9月 14日（木）→観月夜間例会 18：30～ニューいずみ 

 

 

 

青少年奉仕委員長  藤川会員 

 


